
令和７年５月22日
四万十市小学校社会科デジタル副読本作成業務公募型プロポーザルに対する質問への回答

質問№ 質問 回答

1

【様式３】の業務実績調書（参加資格要件）地方公共団体等における本業務
と同種・類似業務の受注実績について、社会科デジタル化業務のほかに社会
科副読本の作成委託業務（編集業務及び印刷製本業務）を含めてよろしいで
しょうか。印刷製本の納品とあわせ、PDF形式データの納品もあります。ま
た、令和４年以前の社会科デジタル化業務の同種の実績がありますが、あく
までも過去３年以内の本業務と同種又は、類似業務に限られるのでしょう
か。許容範囲として含めていただきたいのですが。

業務実績調書（様式３）は、参加資格要件を満たすか否かを確認する
書類になりますので、参加要件である過去３年以内の同種又は類似業
務の実績をご記入ください。なお、本業務と同種又は類似業務と判断
されるものは、実績としてご記入いただいても構いません。

2
企画提案書及び参考見積書PDF正本を格納するCD-Rについては、DVD-Rと読み
替えてもよろしいでしょうか。

仕様書ではCD-Rに指定していますが、データの容量が規格の上限を超
える場合は、DVD-Rで提出いただいても差し支えありません。

3
平成19年に作成された四万十市社会科副読本１冊と、現在の小学校社会科の
教科書をそれぞれ１冊ずつお借りできますでしょうか。

4
現行の社会科副読本「四万十市のくらし」で使用されている素材データ（版
面、写真、図版等）をご提供いただくことはできますでしょうか。

5
現行副読本の印刷用デザインデータ（IllustratorおよびPDFデータ）を提供
いただくことはできますか。

現行の社会科副読本「四万十市のくらし」のデータ（PDF）を市公式
ホームページに掲載させていただきます。作成当時に印刷用最終デー
タの納品を受けていないため、保存されているデータをまとめたもの
になりますが、予めご了承ください。
また、現行の社会科副読本（製本されたもの）及び現行の小学校社会
科教科書は数に限りがありますが、貸出可能ですので、必要があれば
個別にご相談ください。
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6
編集会議の構成委員、人数、開催場所、開催スケジュール等の概要や、求め
られる参加回数を教えていただけますか。必要に応じて、現地参加とWeb会議
での参加を併用しても問題ないでしょうか。

7

「編集会議」はどの時期にどの程度開催されるご予定でしょうか。仕様書
「４ 委託業務内容」の(3)(5)(9)(10)には原稿作成段階のサポートについて
記載されています。また、(4)(6)(7)では、原稿確定後の紙面作成段階につい
ての配慮事項が示されております。それぞれの段階で想定しておられる会議
の開催頻度（回数）についてご教示いただけますでしょうか。

8 編集会議はオンラインでの開催も可能でしょうか。

9

仕様書「３ 委託期間」に納期（令和８年３月２５日）が示されております
が、弊社としましては（現在の原稿の状態によっては）非常にタイトなスケ
ジュールであると感じております。基本原稿の内容確定や提供時期によっ
て、デジタル副読本の納期を例えば1年程度後ろ倒しにするなどの調整はご検
討可能でしょうか。

現在の納期を変更する考えはありません。

10

仕様書中の委託業務内容（１）に「副読本（現行の社会科副読本と同程度
（122ページ）を作成すること」とありますが、現行の社会科副読本のデザイ
ンデータを利用しての改訂作業ですか。それとも、全ページすべてデザイ
ン・編集も新しく作成するのでしょうか。新しく作成する場合ページ数は122
で想定しておいていいでしょうか。

現行の社会科副読本は約19年前に作成されているため、今回の改訂に
より、デザインも含め、内容を刷新する予定です。なお、ページ数は
新学習指導要領に基づき追加する部分も含め、現行の122ページ程度
で想定しています。

11
仕様書「４ 委託業務内容」に「教育委員会が作成・用意する基本原稿及び写
真・イラスト等を活用し」とございますが、この「基本原稿」とは、どのよ
うなものなのでしょうか。

「基本原稿」は、編集会議の委員が作成する副読本本文の原稿を想定
しています。掲載する写真やイラスト等の選定についても、編集会議
の委員が行う予定です。

12 「基本原稿」は契約締結後、いつ頃ご提供いただけるご予定でしょうか。
原稿作成や写真収集等は夏休み期間を主に実施する予定ですので、最
初の原稿提出は９月～10月頃になると想定しています。

編集会議は小学校教諭18名の委員で構成する予定です。会議の主な開
催場所は四万十市役所を想定しています。受託者決定後の編集会議は
７月を予定しており、合計３～４回程度を想定しています。事業者の
参加回数や参加方法は指定しておりません。参加事業者には業務体制
も含めご提案いただきたいと考えています。なお、オンラインによる
編集会議への参加も可能と考えています。
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13

仕様書中の委託業務内容（３）について、受託者が写真を撮影する必要はな
く市教委等担当者にアドバイスをするという意味でしょうか？難しい状況を
的確かつ効果的に写真で表すには、プロが撮影した方がスムーズな場合も
多々ありますが、その場合、写真を受諾者で撮影することは可能なのでしょ
うか？

お見込のとおりです。
なお、予算の関係上、写真撮影等を委託業務内に含めていませんが、
提案上限価格の範囲内でご提案いただくことは差し支えありません。

14
仕様書中の委託業務内容（５）に「編集会議で必要とする図表・地図・イラ
スト等を提供、作成すること」とありますが、何点くらい作成する想定で
しょうか。

15点程度で見込んでいますが、あくまで想定になります。

15
仕様書中の委託業務内容（８）に「全国や高知県内の社会科副読本の情報や
教科書に配慮されている情報・資料を提供すること」とありますが、具体的
になにを提供すればいいのでしょうか。

16
仕様書中の委託業務内容（８）について、配慮されている情報、資料を具体
的に教えてください。

17
仕様書中の委託業務内容（10）について、原稿の執筆は、市教委等担当者様
が行い、受諾者は、いただいた原稿を元に修正加筆して正原稿にするという
理解でよろしいでしょうか？

お見込のとおりです。

18
仕様書中の委託業務内容（11）について、デジタル社会科副読本には、音声
や映像などを挿入することが主流となっておりますが、記載されておりませ
ん。音声や映像の挿入についてお考えを教えてください。

19
デジタルブックの特性として、音声や動画へのリンク、写真をクリックして
拡大するなどの機能がございますが、それらそれぞれのおおよその数量につ
いて想定しておられますでしょうか。

20
仕様書中の成果物について、音声や映像などが挿入された場合、データ量と
してDVDでは収録不可能な場合もあります。その場合はBlu-rayでしょうか？
外付けHDD（もしくはSSD）に格納しての納品でもよろしいでしょうか？

最終的に完成した成果物のデータ量がDVD-ROMに格納できない場合
は、別媒体での納品も検討します。

全国的に副読本に掲載している有益な情報や事例の紹介、高知県内の
社会科副読本の特徴的な情報や県内他市町村の事例の紹介などを想定
しています。委員等が原稿作成等で困った際の情報提供やアドバイス
と捉えていただいて結構です。

仕様書の趣旨に記載しているとおり「児童が学習用端末で見やすく、
分かりやすい副読本を作成すること」を目的としています。参加事業
者においては、目的を達成するために付加できる様々な機能や音声・
映像の挿入など、提案上限額の範囲内でご提案いただきたいと考えて
います。
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21

仕様書には、完成しましたデジタルブックの保存先について、「一般的な
ウェブサーバーに掲載できるものとする」と記載があります。
ウェブサーバーは、四万十市様でご用意いただけますでしょうか。それとも
受注した業者側で用意する必要がありますでしょうか。

22
最終運用形態は、オンプレミスではなく弊社が運用するクラウドサーバーで
の運用（クラウド版）も可能でしょうか。

23

仕様書中のその他（５）に「デジタルブックは、WindowsOS、iOS、ChromeOS
等の一般的な学習用端末における最新版のブラウザで動作し、閲覧できるも
の」と記載がありますが、リリース時点の最新版バージョンへのサポートで
合っておりますでしょうか。また、四万十市小学校で利用されている端末OS
を教えていただけますでしょうか。

お見込のとおりです。
また、現在本市小学校で利用している端末OSは、「ChromeOS」になり
ます。

24
仕様書中のその他（５）について、デジタル社会科副読本の配布については
市教委様で担当するという理解でよろしいでしょうか？

お見込のとおりです。

25
四万十市小学校の利用校数および３・４年生の児童数を教えていただけます
でしょうか。

本市立小学校は13校、３・４年生の児童数510人（R7.5.1現在）にな
ります。

デジタルブックについては、本市教育委員会で既に利用しているクラ
ウドサーバー上での運用を考えています。


